

PICKUP

## おいどん市場与次郎館「おいどん夏まつり」

8月19日(土)～20日(日)おいどん市場与次郎館にて、「おいどん夏まつり」を今回初めて開催しました。肉巻きやフルーツかき氷の販売、こども縁日（輪投げ、スーパーボールすくい）また、鹿児島黒牛や新米の特別販売などイベントが盛りだくさんでした。

子供達からは「とっても楽しかった」「また来たい」などの声が聞かれ、夏休みの楽しい思い出ができ、大盛況のうちに終了することができました。

INFOR  
MATION

## 第48回鹿児島県JA農業機械大展示会のご案内

第48回鹿児島県JA農業機械大展示会は、4年ぶりに県統一にて開催いたします。  
展示会では、最新のスマート農機・大型機械から家庭菜園向けの農具・刃物まで幅広く展示いたします。

皆様のお越しを心よりお待ちしております。

■第48回鹿児島県JA農業機械大展示会  
とき…令和5年12月14日(木)～12月16日(土) 9:00～16:00  
ところ…第12回全国和牛能力共進会開催跡地  
(鹿児島県霧島市牧園町高千穂 3615-10)

※例年と開催日程・場所が異なりますのでご注意ください。

※中古の販売は、初日の10:30から開始いたします。

問い合わせ先 経済連 農業機械課 099-258-5481

INFOR  
MATION

## ジューシーかごしま茶ペットボトル 280ml販売中

鹿児島県産茶葉を使用した「かごしま茶ペットボトル280ml」を販売中です。

鹿児島県のJA農家組合員が生産した茶葉を荒茶段階から厳選し、最適な配合でブレンドしています。また、一部の原料においてはGAP認証の取得を受けた茶葉を使用しております。

茶葉本来の鮮やかな水色とともにまろやかですっきりとした飲み心地をお楽しみください。

INFOR  
MATION

## 協同組合間提携「smile ring」 鹿児島県産大豆使用ひきわり納豆販売中

生協コープかごしま、(株)エーコープ鹿児島、JA鹿児島県経済連で共同開発したスマイルリング商品「鹿児島県産大豆使用ひきわり納豆」を販売中です。

原料にこだわり、納豆は鹿児島県産大豆を100%使用しており、安心してお召し上がりいただけます。

また、タレは鹿児島県枕崎産本枯節だしを使用し、九州圏でなじみの深い甘口の風味に仕上げました。

ぜひご賞味ください。

販売規格：40g×3パック  
取扱店舗：生協コープかごしま  
(株)エーコープ鹿児島  
※一部取扱いのない店舗もございます。詳細については、各店舗に問い合わせください。



(スマイルリング商品)

JA鹿児島県経済連グループ・生協コープかごしまの協同組合間提携により、「食の安心・安全と地域農業・地域活性化に貢献する」ことを目的に共同で開発された商品です。

問い合わせ先 経済連 営業開発課 099-258-5505

販売価格：ケース24本入り 2,160円(税込)  
取扱店舗：鹿児島県内JA窓口

問い合わせ先 経済連 生活課 099-258-5325

JA journal "IBUKI"

# いぶき

鹿児島の農と協同の息吹  
令和5年10月 年6回発行

鹿児島市鴨池新町15  
発行者 企画開発課  
電話 099-258-5315  
<https://www.karen-ja.or.jp>

第69号



## 第44回JA-SSドライブウェイサービスコンテスト 鹿児島県大会

経済連HP

<https://www.karen-ja.or.jp/>



経済連facebook

<https://www.facebook.com/jakagoshimakenkeizairen>



経済連Instagram

ID:ja\_kagoshimakenkeizairen



「農」を通じて幸せを提供する  
JA鹿児島県経済連グループ



## 令和5年度鹿児島県茶品評会 及び経営改善コンクール審査会

9月13日(水)～  
14日(木)鹿児島県  
茶市場にて、かごしま茶  
の品質向上と経営の安定  
向上をはかることを目的  
とした「令和5年度鹿児  
島県茶品評会及び経営  
改善コンクール審査会」  
が行われました。

最高賞となる農林水産大臣賞を、県茶品評会の普通煎茶の部で松山茂樹さん(霧島市)、深蒸し煎茶の部は田原製茶工場 代表 田原義博さん(鹿屋市)、茶経営改善コンクールでは山下智広さん(薩摩川内市)が受賞しました。

令和5年産一番茶については、2～3月の平均気温が平年より高く推移したことから、早生品種を中心に新芽の生育が早く、昨年よりも3～5日程度早い摘採開始となったものの、4月以降、最低気温が平年を下回る日が多くなったことから、急激な芽伸びは見られず、順調な生産となりました。

このような中、出品された茶の多くは適期に摘採され、また丁寧に製茶された良質なものが多く、本県茶生産者の熱意と技術レベルの高さが窺えました。



## PICKUP 第47回九州管内系統和牛枝肉共励会 個人賞・銀賞1席・銀賞2席・銅賞を受賞

9月2日(土)  
福岡県にて、  
第47回九州管内系統  
和牛枝肉共励会が開  
催されました。

和牛の肥育技術の  
向上及び肉質改善を  
図ることを目的として  
毎年開催されている



もので、今年は九州各県および沖縄から合計119頭が出品され、JA鹿児島きもつき管内の新地正清さんが銀賞1席、JA鹿児島いづみ管内の(同)カワバタが銀賞2席、JA鹿児島きもつき管内の郷原康成さんが銅賞を受賞しました。

鹿児島は出品したすべての牛が最高のA5ランクを記録し、また、商品性の指標となるロース芯面積平均109.5cm<sup>2</sup>と歩留基準平均値81.4は昨年を上回る、過去最高の結果となりましたが、惜しくも1位とは僅差での団体賞2位となりました。

## PICKUP 経済連・中央大学による产学連携の取り組みについて

経済連では、鹿児島県農畜産物の魅力をより多くの若い世代の皆さんに知つても  
らい、新たなファンづくりを行うことを目的に、产学連携に取り組んでいます。

7月31日(月)～8月2日(水)の3日間、中央大学の三浦俊彦教授と学生36名が鹿児島県を  
訪れ、鹿児島県の歴史や農畜産物について学んだほか、本会の施設なども見学しました。ま  
た、「鹿児島黒牛を東京でブランド確立するためには」というテーマで、学生によるプレゼンテーションも行われました。



今後も鹿児島県農畜産物のPRに焦点を当てたテーマで、学生の皆さんとの取り組みを行ってまいります。

## PICKUP 伝統野菜「伊敷長なす」販売会

8月26日(土)おいどん市場与次郎館にて、小学生  
による伝統野菜「伊敷長なす」販売会を開催しました。

今回販売会を行った鹿児島市立玉江小学校では、地域への理解を深めるため、2年前から鹿児島大学と連携して5年生の児童が地元ゆかりの「伊敷長なす」を育てています。

児童たちは、ポスターやチラシも手作りしてPRし、「おいしい『伊敷長なす』はいかがですか」などと呼びかけると、来場者が次々に買い求め、48袋あった「伊敷長なす」は約20分で完売しました。

おいどん市場では、引き続き、かごしまの伝統野菜の販売を進めてまいります。



## PICKUP 第44回JA-SSドライブウェイサービスコンテスト 鹿児島県大会

鹿児島県JA-  
SSチェーン本  
部では、9月3日(日)  
JA鹿児島県会館大  
ホールにて、「第44回  
JA-SSドライブウェイ  
サービスコンテスト鹿  
児島県大会」を開催しました。



10名のJA代表選手が日ごろの接客ぶりを競い、七村一貴さん(株JAエコパル・南栄セルフSS)が最優秀賞に輝きました。

参加選手は、笑顔で明るい接客、また丁寧な点検作業までをテキパキとこなしていました。

今大会を通じて他JAとの交流や他のJAの接客を見ることで参加選手や応援の方々の良い刺激になったことと思われます。

入賞者は以下の通りです。

- 最優秀賞 七村 一貴さん  
(株)JAエコパル・南栄セルフSS)
- 優秀賞 寺下 文貴さん  
(株)JAエコパル・鴨池SS)
- 優良賞 藤山 尚也さん  
(JAさつま日置協同サポート株)・日吉SS)
- 審査員特別賞 石橋 采子さん  
(JAさつま日置協同サポート株)・郡山セルフSS)

## PICKUP 鹿児島大学インターンシップ最終発表会

本会では、鹿児島大学が主催する「かごしま課題解決型  
インターンシップ / キャリア実習」に参加いたしました。

今年度は5名の学生を受け入れ、学生は本会が提示した「世界初  
の八重咲テッポウユリ『咲ハ姫(さくやひめ)』のプロモーション提案」  
という課題のもと、県農業開発総合センターへの視察や本会職員への  
聞き取りなど情報収集を行い、企画を考えいただきました。

9月1日(金)に行われた最終発表会では、参加学生より、新たな顧客獲得のためのプロモーション案や、咲ハ姫に新しいニーズを  
生む利用シーンの提案、効果的に咲ハ姫をPRするためのポスター  
デザイン案等を発表いただきました。インターンシップ期間中の調  
査や分析を踏まえつつ、学生ならではの視点とアイデアで咲ハ姫の  
可能性を示す熱意溢れる提案となりました。

本会卓間理事長は、「今回の発表で初めて知る事もあり、こちら  
としても勉強になった。今回提案いただいたアイデアも含めながら、  
今後の咲ハ姫の普及拡大に努めていきたい。」と講評しました。



## PICKUP 火種塾第11期開講式

8月16日  
(水)JA鹿児  
島県会館にて、経済  
連グループにおける  
戦略型中核人材の育  
成を目的とした火種塾第11期生の開講式が行われ、経済連柚木  
会長をはじめとする役員や塾生あわせて約40名が出席しました。



柚木会長より14名の塾生一人一人に入塾許可書が手渡され、「研修で自分自身を磨き、経済連グループの中核となるよう成長してほしい。」と激励をいただきました。

また、塾生は「塾生のネットワークを大切にしながら成長していきたい。」など決意表明しました。

火種塾では、他企業での優良事例のほか、マーケティング・プレゼンテーションについて学び、最後に事業改革に関する提案の発表会を開く予定です。

## PICKUP エキマルシェ大阪 JAのやさい直売会

野菜の日(8月31日)  
に合わせ、8月29日  
(火)～31日(木)までJR大  
阪駅構内の商業施設「エキ  
マルシェ大阪内エキマルひ  
ろば」にて、「JAのやさい  
直売会」を開催しました。



## PICKUP 鹿児島県農協野菜部会協議会女性のつどい

9月6日(水)ホテル京セラにて、鹿児島県農協野菜  
部会協議会女性のつどいを開催し、県内の野菜生産  
者の女性代表者ら約85名が参加しました。

鹿児島県厚生連病院の森保健師による『自分でできる健  
康づくり!～フレイル予防で健康長寿～』をテーマに講演が  
あり、健康寿命を延ばすための食事・運動・社会参加の重  
要性を学びました。講演中には簡単にできる体操も全員で  
実践しました。

また、「長く農業を続けるために」というテーマでの分科  
会も行われ、健康のために実践していることや周囲との協  
力関係の構築、農家の所得向上  
に向けた対策など、活発な意見  
交換が交わされました。



当日は、鹿児島県が生産量第1位のさつまいもやオクラなど13種類の野菜や野菜加工品(じゃがいも、冷凍焼き芋、漬物)などを販売しました。産地直送のため、お客様から「鮮度がとても良い」、「来年も開催して欲しい」などと大好評でした。また、昨年に引き続き、鹿児島県農協野菜部会協議会女性部「Veガールズ」から生産者代表も参加し、イベントを盛り上げていただきました。

その他、鹿児島の野菜をトッピングに使ったサラダボウルなど、エキマルシェ大阪内の4店舗の飲食店とのコラボも実施し、鹿児島県産野菜のPRに繋げることができました。



なすは果肉の組織が粗く、空気とふれるとポリフェノールの働きで変色してしまいます。変色を防ぎたい場合は、調理する直前に切り水にさらしましょう。また、切った後に少量の塩をふり、しなりさせ、水分とアクを出す方法もあります。